

## REUNION DU SECRETARIAT DU BUREAU

### Projet de compte-rendu

<b>Date</b>	21 septembre 2022
<b>Heure</b>	18h00 (heure en France)
<b>Lieu</b>	Zoom
<b>Participants</b>	Liliana Cunha, Marianne Lacomblez, Renato Di Ruzza, Marianna Verissimo, Yves Schwartz, Remy Jean, Magda Sherer, Marcelle Duc, Jacques Rollin, Maristela Losekann, Luc Justet, Theo Simon, Edna Goulart, Christine Martin
<b>Excusé(e)(s)</b>	Tine Roth, Monica Bianco, Josiane Jenczak; Jean-Luc Denny; Alvaro Casas
<b>Contact</b>	secretaire.sie@gmail.com ; renato-sie-dg@orange.fr
<b>Points traités</b>	<p><b>1 - Validation ou modification de l'ODJ</b> Deux points sont à rajouter : le mail de Josiane Jenczak sur le GRT au CH de Jury et le point trésorerie.</p> <p>1.1 <u>Mail de Josiane Jenczak du 20 septembre au Bureau :</u></p> <p><i>« Je viens de mettre un terme au GRT que j animais avec un pair-aidant en santé mentale et un psychologue au CH de Jury. Nous avons travaillé avec les cadres durant 2 ans sur un projet de soin prenant compte la question du rétablissement pour le patient et celui du soignant. C était un projet novateur ! La direction qui avait validé le projet a fait, dans un temps décalé, appelle à un cabinet de conseil pour élaborer un autre projet. Le travail que nous avons élaboré n a pas été intégré... J aurai beaucoup à dire sur cette expérience. Je vais rédiger un article que je vous transmettrai... A bientôt, Josiane JENCZAK »</i></p> <p>Une situation qui n'est pas propre à son établissement et qui doit interroger la SIE sur la situation en France.</p> <p>1.2 <u>Point trésorerie :</u> Encours : 5 022,69 euros. <u>Concernant les recettes :</u></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Adhésions 2022 : 665,88 euros (28 adhérents)</li> <li>▪ Vente de livres : 26 euros</li> </ul> <p><u>Concernant les dépenses :</u></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Cotisation Association (frais bancaires de janvier à septembre) : 50,4 euros</li> </ul>

- Renouvellement du nom de domaine du site Ergologia (Chez Weebly). Règlement fait par chèque par Tine Roth le 12/06/2022 : 243 euros. Remboursement fait le 12/06/2022 par chèque, débité le 28/06/2022. Magda Scherer a suggéré que Tine Roth demande un remboursement à Weebly du montant qu'elle avait payé parce que le site ergologia est maintenant hébergé chez hostgator.
- Migration du site internet, virement fait à Magda Scherer le 14/08/2022 : 361 euros
- Deuxième tranche migration du site, virement fait à Magda Scherer le 17/09/2022 : 326 euros

La question du financement des activités de la SIE est à nouveau discutée. Luc Justet a proposé un texte pour lancer un appel à cotisations, amendé par Magda Scherer. Un groupe de travail constitué de Magda Scherer, Luc Justet et Monica Bianco va finaliser ce texte pour validation du Bureau à la prochaine réunion. Plusieurs sujets sont à traiter avec la question financière : le financement du Congrès à court terme, la question du site et enfin la question plus globale des ressources de la SIE et sa capacité à financer elle-même des activités (exemple de la traduction pendant les Congrès).

## **2 - Revue Ergologia (Rapporteur : Abdallah Nouroudine)**

Abdallah Nouroudine n'est pas présent aujourd'hui et est difficilement joignable (plusieurs membres du Bureau n'ont pas eu de retour à leurs mails). Cette situation a des conséquences sur notre revue dont l'avenir est menacé sans direction. Les membres du Bureau de la SIE mandatent Yves Schwartz pour faire le point avec lui sur la suite qu'il souhaite donner à son engagement sur la revue et échanger sur ses disponibilités et ses possibles difficultés dans l'immédiat. En l'état, il est urgent de réagir pour continuer à faire vivre la revue et une décision devra être prise à la prochaine réunion.

## **3 - Préparation du 6<sup>e</sup> Congrès de la SIE (Rapporteuse : Marcelle Duc)**

Marcelle présente le contenu du document de synthèse réalisé par le groupe en charge du Congrès. Le choix a été fait de proposer à des enseignants toulousains d'intégrer la commission scientifique, initialement constituée des membres du Bureau. Cette commission a en charge l'évaluation des propositions et peut être encore élargie notamment aux membres du Bureau de la SIE, un appel sera lancé par Marcelle Duc.

Hadrien Clouet est un membre du Certop et député du mouvement La France Insoumise (LFI), il serait intéressant de le solliciter.

Une publication des Actes est prévue et pourrait faire l'objet d'un numéro spécial d'Ergologia.

Mariana Veríssimo a posé la question de la possibilité d'organiser le VI<sup>ème</sup> Congrès de la SIE dans un format hybride, mais l'option d'un format présentiel a été privilégiée, sachant que la participation à des congrès en format hybride ne donne pas accès à un financement.

### 3.1 Validation de l'appel à communications / son contenu

Des dates ont été fixées, l'appel à communications est ouvert jusqu'à fin février au plus tard. L'appel à communications doit être envoyé au plus tôt même si tout le reste n'est pas réglé, les informations seront diffusées ensuite sur le site de la SIE.

### 3.2 Validation de l'organisation générale (2,5 jours ou 3 jours pleins/déjeuners...)

Pour les repas du midi, le Crous propose des repas « améliorés » pour 15 € par personne, un choix retenu pour constituer le budget.

La soirée festive pourrait se faire dans un restaurant de Toulouse, mais il faut compter entre 35 et 50 € par personne ce qui risque d'être élevé pour les participants. Une autre possibilité est de travailler avec un traiteur et d'organiser la soirée dans l'université qui a une salle et dont la mise à disposition serait gratuite.

La proposition d'un Congrès sur 2,5 jours est validée du fait de la fermeture de l'université en grande partie le samedi : du 1 au 03 juin à 12h, ce qui limite aussi le nombre de repas.

### 3.3 Validation des questions autour des frais d'inscription

Si les frais d'inscription incluent l'adhésion, il faut voir comment sont ensuite réparties les sommes pour le Congrès et pour l'adhésion. L'adhésion est d'office dans cette première proposition mais doit à minima être expliquée ou dissociée.

Les montants de participation sont présentés par pays et diffèrent entre l'Afrique et l'Amérique latine par exemple. Ils ont été calculés par le groupe d'organisation sur la base des parités du pouvoir d'achat dans ces pays. Une décision qui n'est pas remise en question, mais qui doit être expliquée.

Pour ajuster les frais, il faudrait avoir une idée du coût total. Sur la base des frais d'inscriptions tels que présentés, les coûts sont couverts. Un budget supposé pour 50, 100 ou 150 participants va être réalisé par l'équipe en charge du Congrès. Cela sera utile pour des demandes de financements et pour ajuster les frais d'inscriptions.

Une demande de subvention est à prévoir vers le GESTES (Groupes d'études sur le travail et la santé au travail) car nous avons des chances de l'obtenir. Marianne Lacomblez peut être en soutien du collectif d'organisation pour remplir ce dossier.

Le financement tel qu'il est construit aujourd'hui n'inclut pas des frais de traductions. Un coût important mais qui permettrait de donner une autre dimension à notre Congrès, ce sera à nouveau débattu par le collectif d'organisation.

### 3.4 Question autour des réservations de salles (amphi, salles) /soirée festive)

Le Congrès se déroulera dans la maison de la recherche. Un amphi est disponible et il faut décider combien de salles doivent être réservées si il y a des ateliers. Le comité d'organisation prend les décisions qui s'imposent sur le sujet.

### 3.5 Questions autour de l'organisation concrète (présence de personnes pour recevoir et orienter les arrivées...)

Si les inscriptions se font par le site, il faut qu'il soit opérationnel. Magda Scherer précise qu'il le sera dans un mois. Voir point 4.

Une formule hybride du Congrès est discutée. La formule hybride peut permettre d'élargir le nombre de participants mais elle peut rendre difficile les prises en charges des déplacements pour les universités qui ne les valident pas s'il est possible de participer à distance.

### 3.6 Préparation de l'AG, avec l'appel à candidatures ou recandidatures au Bureau.

Un appel à candidature est fait pour l'instant en interne et une présidence brésilienne est souhaitée par Yves Schwartz qui a déjà pris des contacts pour sa succession.

Liliana Cunha est ok pour continuer le secrétariat et Ingrid celui de la trésorerie. Le mandat de Renato di Ruzza est à pourvoir, il souhaite comme Marianne Lacomblez quitter le Bureau à la prochaine AG.

#### **4 - Rénovation du site de la SIE (Rapporteuse : Magda Scherer).**

Le technicien qui a été retenu a un contrat de 3 mois pour organiser la migration du site. Le site est dès à présent hébergé au Brésil (ce qui réduira le prix). Il reprend ce qui existait dans le site précédent.

Le renouvellement du nom de domaine en France a été réglé par Tine Roth (voir point 1 pour le montant). Il été suggéré à Tine de demander un remboursement au pro-rata à weebly.

Magda Scherer demande à tous les membres de regarder le contenu et d'identifier tout ce qui est à actualiser (même adresse que le site précédent). Un Screenshot (ou Copie écran) peut lui être envoyé directement pour les modifications à faire. Le logo a été modifié pour intégrer l'ensemble du monde mais sera peut-être revu.

#### **5 - Activités récentes d'Anim'Ergo. Et luttes aixoises (Rapporteur.e.s : Christine Martin et Anim'ergo).**

##### Luttes aixoises :

Le laboratoire Institut d'Histoire de la Philosophie est en cours de fermeture (fin d'année) mais il est déjà une coquille vide puisque les enseignants ont des rattachements par ailleurs. Le master de philosophie avec le parcours ergologie est ouvert encore cette année grâce à une promotion de 10 étudiants, travailleurs sociaux, qui suivent un double cursus avec l'IMF (Institut méditerranéen de formation et recherche en travail social).

Une réunion a eu lieu avec Philippe Aubry du Snesup (Syndicat national de l'enseignement supérieur) pour défendre la continuité de l'enseignement et de la recherche en ergologie. Initiée par Christine Eisenbeis (FSU et ergologue), elle a réuni : Yves Bauney, Christine Castejon, Christine Martin et Yves Schwartz. Les pistes envisagées à court sont d'une part vers AMU avec une rencontre avec le président Berton mais aussi une demande via le syndicat de rencontres avec les dirigeants du Cnrs. Un contact a déjà été pris par Yves Schwartz avec Marie Gaille, directrice de l'institut des sciences humaines et sociales du Cnrs. Des actions qui pourront se mener avec la FercSup CGT qui n'a pas pu être présente à cette réunion, ainsi qu'un travail en interne du syndicat Snesup FSU en lien avec l'institut de recherche FSU.

##### CNAM :

Une réunion est programmée le 23 septembre sur le certificat d'ergologie au Cnam à Paris de 90 h qui pourrait évoluer à moyen terme en Master.

Actualité Anim 'ergo : Le nouveau projet d'anim ergo, qui n'est pas vraiment nouveau puisque de nombreuses réflexions ont déjà été menées, consiste à trouver les financements pour salarier une personne qui aura la mission de préfigurer les conditions de la création d'un institut d'ergologie (forme à définir) hors les murs de l'université. Une présentation plus complète pourra être faite à une prochaine réunion de la SIE.

#### **6 - Questions diverses et discussions libres**

Congrès de Belém, symposium latino-américain 31 aout 22 - Rapport réalisé par Mariana Veríssimo:

	<p>La commission organisatrice a été pilotée par la Prof. Fátima Pessoa et par des représentants des 5 pays.</p> <p>Un Congrès hybride avec 134 inscrits de 5 nationalités : Brésil, Argentine, Uruguay, Pérou et Colombie. Il y a eu 6 sessions en présentiel avec 24 contributions et 16 sessions en distanciel avec 72 contributions.</p> <p>La formule hybride a été un succès accessible sur Youtube : <a href="https://youtu.be/q9e4_rw9rP0">https://youtu.be/q9e4_rw9rP0</a></p> <p>Le troisième Symposium aura lieu en 2024 en Colombie à l'Université National de la Colombie</p> <p><u>Laboratoire Gras Algérie</u>: Le document doit être signé par les personnes habilitées, notamment par le président de la SIE. Abdesselam Taleb doit faire un retour pour finaliser le document.</p>
	<p><i><b>Remarques</b> : nous rappelons que pour une bonne conduite de cette réunion, il serait utile que les membres du Bureau souhaitant déjà faire une intervention particulière le fassent dès à présent connaître à Yves Schwartz, Renato di Ruzza et Liliana Cunha et à Renato les souhaits d'interventions (qui n'excluent pas évidemment les interventions instantanées).</i></p>